



学校だより

11月
第8号

- 心も体もたくましい子
- ◎進んで考えくふうする子
- いつも仲よく助け合う子

令和6年11月1日
小金井市立小金井第一小学校

運動会や学習発表会等、学校行事への取組とともに子供たちは確実に成長しています。

校長 浅野 正道

本校で、日常的に「子供たちが主体的に考え、話し合い、表現する授業」を継続して行っている様子を、9月20日（金）学校公開の授業をとおしてご理解いただけたことが、学校公開後の保護者の方のアンケートからも分かります。ありがとうございます。特に、4年生以上の子供たちは、自分が調べたことをプレゼンにまとめ、参観者に対して自分の言葉で伝えていたことが印象的です。さらに、そのような主体的な学びの成果は、運動会や学習発表会等、学校行事への真剣な取組にも表れていて、一つの学校行事を終えるごとに、子供たちは確実に成長しているといえます。

10月12日（土）の運動会でも、随所に子供たちの主体的な学びの姿が見られました。雲一つないような晴天の下で、今年度も、全校の子供たちが一堂に会して運動会を実施することができ、とても幸いに思います。各学年の子供たちが、それぞれ豊かな表情で生き生きと表現発表の様子を、参観された多くの保護者や地域の方にご覧いただけたことでしょうか。私も練習の様子を、前日まで何度も見てきましたが、どの学年も実に一生懸命に練習に取り組み、徐々に力を付けてきて、その成果を運動会当日、十分に発揮できたと考えます。

多くの学年で表現のリーダーを決め、ただ指導者の指示に従うのではなく、子供たち一人一人がよく考えて動き、協力し、皆で気持ちを一つにして、楽しく生き生きと表現する姿が、とても素晴らしかったです。発表を終えた子供たちの、実に晴れ晴れとした笑顔や、清々しい表情も感動的でした。

また、徒競走の間も精一杯の声と力で皆を盛り上げる応援団も、その雄姿が素晴らしく、参観された小金井市の白井亨市長や大熊雅士教育長をはじめ、多くの方が大いに称賛されていました。合わせて、全校の子供たちが、他学年の表現や徒競走に対して大きな声援や拍手を送り続ける様子は、学校としての一体感を表しており、とても感動的でした。最後を飾る6年生の「一小ソーラン」において、他学年の子供たちが声を揃えて、「ソーラン、ソーラン！」と叫ぶところは圧巻でした。徒競走でも、走る途中で靴が脱げてしまったり、転んだり遅れたりした子供に対して、他の子供たちや参観されている保護者や地域の方から、温かい応援の拍手が送られたことで、皆が最後まで頑張って走り切ることができたといえます。

運動会終了後、100名近くもの多くの保護者の方から、アンケートをとおしてご意見やご感想を頂戴しました。子供たちがよく頑張り、生き生きと楽しそうに表現している姿を見て感動し、他学年の子供たちを応援する学校としての一体感を称賛するとともに、指導してきた教職員への感謝を表すお言葉をたくさん書いてくださっています。それらを拝読した教職員は、どれだけ勇気付けられたことでしょうか。皆様の温かいメッセージが嬉しく、心から感謝を申し上げます。

しかしながら、表現や徒競走の参観場所や参観の仕方については、今回も多くのご意見をいただきました。2学年続けて参観のため、当該学年の保護者の方が前方で見られるよう、事前及び当日、繰り返しアナウンスをしても、あまり効果がなかったことは、とても残念であり申し訳なく思っています。最終的には各自の意識によるところが大きく、来年度以降もお願いを続けて参ります。

運動会当日、多くの保護者や地域の方が、ボランティアとして受付や会場の整理と見回りを行ってくださり、そのお力添えにより、整然とした進行ができました。また、終了後も多くの方が残りテントや用具、机やパイプ椅子等、会場の片付けを進んで手伝ってくださったので、気温が上がる中、短時間で終了できました。このことにも、深く感謝を申し上げます。ありがとうございました。

11月15日（金）16日（土）には、3年振りに学習発表会を開催します。それぞれの学年で子供たちが主体的につくり上げた学びの成果を発表することで、確かな成長を期待しています。



連合音楽会（5年生）

日時：11月29日（金） 午前の部

場所：宮地楽器ホール

連合音楽会では、自然と共に生きていくことの大切さ「命」をテーマに選曲しました。合唱「地球へ」（半崎美子 作詞作曲）合奏「サークル オブ ライフ」（ライオンキングより）を演奏します。担当楽器が決まり、授業や合同練習、休み時間も一生懸命練習しています。学習発表会でも曲の一部を発表します。当日は、初めての大会場で、5年生一同、心を込めて演奏します。

学校公開（学習発表会）

学習発表会スローガン「みんな輝け！個性をいかす発表会」の達成に向けて、各学年、準備を進めています。学習発表会では、国語や社会、理科、総合的な学習の時間等、これまで各教科等で取り組んできた学びの姿を、工夫した形態で発表します。詳細は、後日配布する「お知らせ」と「プログラム」をご確認ください。

11月16日（土）保護者鑑賞日（8：40～12：10）
※4時間授業で、給食はありません。なお、校舎内の授業公開はいたしません。

○保護者鑑賞日について

- (1) 今年度は、ご鑑賞いただける方の人数制限を設けません。また、お子さんの学年だけでなく、どの学年の演目も譲り合ってお覧いただけます。
- (2) 2学期始めに配布した学年カラーの来校者証を身に付けてください。
- (3) 受付時の混雑緩和のため、Google フォームによる事前受付を行います。詳しくは、後日配布する手紙でご確認ください。（これまでどおり、紙面での受付も可能です。）

○自転車での来校は、お断りいたします。

2年生 生活科「まち探検」

10月中旬に、2年生は生活科の学習で「まち探検」に出かけました。グループごとに、地域のお店や施設に出かけ、仕事の秘密や、働いている方がどんな気持ちで仕事をしているか等を、積極的に質問していました。探検を通して、まちの人たちと仲良くなることができました。



11月 学校行事予定表

日	曜	学校行事・児童活動等
1	金	委員会⑦ 安全指導 もみじの読書週間終
2	土	
3	日	文化の日
4	月	振替休日
5	火	農業収穫体験(3年)
6	水	全学年4時間授業
7	木	HFT(8:30～8:55)
8	金	全学年4時間授業 就学時健診
9	土	
10	日	
11	月	環境週間始
12	火	B時程 アフタースクール
13	水	B時程
14	木	5時間授業(1～5年) 前日準備(6年 6時間目)
15	金	学習発表会児童鑑賞日 4時間授業(1～5年) 前日準備(6年 5時間目)
16	土	学習発表会(学校公開⑤)
17	日	
18	月	振替休業日
19	火	学習発表会片付け(5年 1時間目)
20	水	避難訓練(5年起震車)
21	木	児童集会 第2回学校運営協議会
22	金	クラブ⑧
23	土	
24	日	
25	月	
26	火	1・2年保護者会
27	水	
28	木	音楽集会 3・4年保護者会
29	金	連合音楽会(5年) 委員会⑧
30	土	

保護者会

今学期最後の保護者会です。学習や生活の様子などについてお伝えします。ぜひ、ご参加ください。

11月 26日（火）1・2年
28日（木）3・4年
12月 3日（火）5・6年、梅の実学級
時間：14：45～15：45
会場：各教室（梅の実学級はプレイルーム）

🍃🍄🐱🍄🍃 運動会の思い出 🍄🍃🍄🐱🍄

各学年の表現発表を見た感想を、カードに書いて、互いに伝え合う活動を行いました。子供たちは廊下に掲示したカードをじっくりと読み、自分たちの取り組みの成果を実感していました。その一部を紹介いたします。

1年生

- 手ぶくろを使って、花をつくっていたのが、とてもキレイでした。ダンスもとてもかわいかったです。見ていて優しい気持ちになりました。
- カラフルな手ぶくろをつけたダンスがすごくかわいかったです。息がぴたりでみんなが笑顔だったので、見ているみんなも笑顔になれました。
- 徒競走も一生懸命にゴールを目指して走っていてよかったです。
- 花をさかせるところでも、みんなの息が合っていて、とてもきれいだったよ。

2年生

- 2年生の踊りのソイヤ！！が力強くて、見ている方も楽しかったし、元気をもらいました。50m走は、みんな必死に走っていてカッコよかったです。
- うちわの動きがとてもきれいでした。うちわに書いてあった「翔」のように、羽ばたいているように見えました。
- 力強くうちわを振っていてカッコいいと思いました。そろっていて、「すごい！」「私もやってみたい」と思いました。
- 「ソイヤ！！」大きな声で、力強く踊っていてカッコよかったです。

3年生

- 3年生の表現「うらじゃ」は、掛け声が力強く、ダンスも迫力があって、良かったです。鬼の曲に合ったカッコいい表現で、祭りの心を感じ取ることができました。
- 見ていて、一つ一つの動きがそろっていたのがすごいなと思いました。迫力があるところもあって、たくさん練習をしたんだなと思いつつ見ていました。
- 特に、踊りながら席に近づいてくるのが面白かったです。衣装を生かしていたところが素晴らしかったです。

4年生

- 4年生のみなさん、バンダナを使って踊っていました。オレンジがとてもカッコよかったです。みんなで息をそろえて集中しないとできない踊りですごく良かったです。
- バンダナがカラフルで、動きもそろっていて迫力があって、すごく幻想的でした。
- バンダナを使ったパフォーマンスが素敵で、オレンジを歌うパートは感動しました。
- バンダナをふるところがそろっていてきれいでした。バンダナの色もきれいでした。途中で歌を歌うところがすごかったです。

5年生

- 5年生の踊りは、最初サーカスみたいな自由な感じで面白いなと思いました。私が5年生になったら、今の5年生に負けない踊りを踊りたいと思います。
- 私は、5年生の表現を見て、みんな自分の得意があっていいなと思いました。けん玉をやっている人がいて上手だったから、私もそれくらい上手になりたいなと思いました。
- しゃぼん玉がとんでいたり、いろいろなこと（けん玉や縄跳びなど）をしていたりするのを見て、本当にショーに来た気分になりました。

6年生

- 最後のお花がすごかったです。何も使っていないのに、いろいろ表現ができていてすごかったです。
- ソーラン節では、旗を持って走っているところや、「どっこいしょ」のところもカッコよかったですよ。100m走は、走るのが速くてすごかったですよ。
- 6年生の表現で、カッコいいソーラン節、きれいでなめらかな組体操があって、とてもカッコよかったですし、感動しました。6年生をお手本にして、来年頑張ります。